

Covid-19 : simplification du protocole à l'école



Jean Castex a annoncé, hier, un assouplissement du protocole à l'école. Ainsi, trois autotests suffiront désormais pour les élèves qui seraient cas contact. Le Premier ministre a également annoncé qu'une seule attestation sur l'honneur serait demandée pour un retour en cours. Page 3

Manche. Sur le Dakar Classic, « c'est énorme ce que l'on vit »



Ces trois copains manchois se sont lancés dans l'aventure en septembre. Et depuis le 1^{er} janvier, ils sont en course ! Page 7

Taxe foncière. Pourquoi elle va flamber cette année

Page 5

Reportage. Ces gendarmes répondent en ligne 24 h sur 24



Basés à Rennes, les trente-trois gendarmes de la brigade numérique répondent aux internautes via une messagerie instantanée. Page 4

Commentaire

par Stéphane Vernay (*)

L'union à gauche, déjà trop tard ?

Les gauches et les écologistes peuvent-ils encore espérer se présenter au suffrage des Français derrière une candidature unique ? Anne Hidalgo, Arnaud Montebourg et désormais Christiane Taubira y croient. L'ancienne garde des Sceaux de François Hollande a fait savoir ce dimanche qu'elle se soumettrait au verdict de « la primaire populaire ».

Plus de 110 000 citoyens se sont déjà inscrits à ce scrutin de « la dernière chance », vu par Christiane Taubira comme « le dernier espace où un rassemblement de la gauche est possible ». Il se tiendra du 27 au 30 janvier. Les candidats des Insoumis, des Verts et des communistes ont pourtant déjà dit – et répété – qu'ils n'y participeraient pas.

Jean-Luc Mélenchon et Yannick Jadot restent convaincus qu'ils peuvent faire mentir tous les pronostics et gagner seuls. Fabien Roussel joue la survie de sa famille politique sur le coup d'après. Les transactions menées depuis des mois entre les différents partis ont par ailleurs toutes capoté, et tous estiment qu'il est désormais « trop tard » pour faire marche arrière. Et ce au nom d'au moins quatre raisons.

La première, c'est le syndrome Jospin. La « gauche plurielle » de la fin des années 1990 n'a pas laissé

sé que des bons souvenirs. Il s'agissait de gouverner ensemble, ce fut surtout une alliance électoraliste à la main des socialistes. Chacun a repris son indépendance dès la présidentielle suivante, en 2002, avec le résultat que l'on sait : pléthore de candidats à gauche (dont Christiane Taubira) et disqualification de Lionel Jospin dès le premier tour. Les « gauches irrécyclables » sont nées de cette déception. Elles ne se font plus confiance et tiennent leurs désaccords (sur la rupture avec le capitalisme, le nucléaire, l'Europe...) pour insurmontables. Le compromis entre elles, c'est fini.

L'argent reste le nerf de la guerre

La deuxième, c'est le syndrome Hamon. La primaire de la gauche de 2017 a désigné un candidat dont les socialistes ne voulaient pas. Les éléphants du PS ont copieusement savonné la planche de leur propre champion. La cinquième place de Benoît Hamon à la présidentielle, avec 6,4 % seulement des suffrages exprimés, a ensuite fait la preuve qu'une primaire à forte participation (1,6 million de votants au premier tour, plus de 2 millions au second) est tout sauf une garantie de succès. La troisième, c'est le syndrome

Bertrand. Persuadé qu'il était celui qui avait « le plus de chances de l'emporter » à droite, le président des Hauts-de-France a claironné partout qu'il serait candidat « jusqu'au bout », sans passer par une primaire. Xavier Bertrand a changé d'avis et Valérie Pécresse a décroché l'investiture des Républicains. Une mésaventure susceptible de faire réfléchir même les candidats convaincus de dominer les étapes préliminaires.

La quatrième, c'est le syndrome Pécresse. À trente jours du premier tour, les candidats à la présidentielle ont déjà beaucoup dépensé. Renoncer maintenant, c'est tirer un trait sur les remboursements de frais de campagne par l'État. Et ne plus avoir de candidat à la présidentielle, c'est se priver d'une exposition médiatique indispensable pour gagner des voix aux législatives de juin, qui servent au calcul du financement public des partis pour les cinq ans à venir.

Ce n'est pas très « de gauche » que d'y penser, mais ce dernier paramètre compte pour beaucoup dans l'équation. L'argent, en politique comme ailleurs, reste le nerf de la guerre. Y compris quand on est rose, vert ou rouge.

(*) Rédacteur en chef délégué, directeur de la rédaction Ouest-France de Paris.

BACHELOR VISÉ BAC+3
GRADE DE MASTER VISÉ BAC+5
1871
EM NORMANDIE BUSINESS SCHOOL
JOURNÉES
PORTES
OUVERTES
CAMPUS DE CAËN
SAM. 15 JANVIER | 10H-17H
INSCRIPTION SUR
JPO.EM-NORMANDIE.COM

Un projet étudiant pour les écoliers d'Haïti

Victor, Vincent, Mathéo et Baptiste, étudiants en formation au Fim CCI Normandie de Saint-Lô, ont lancé une collecte de fonds afin d'acheter des fournitures scolaires pour les enfants d'Haïti.

Solidarités

« Notre objectif est d'offrir à 200 enfants d'Haïti un kit scolaire à 20 €. » Vincent Nogues, Victor Gilbert, Baptiste Thomas et Mathéo Hureaux sont étudiants au FIM CCI Normandie, à Saint-Lô, en master 1 Gestion de production, logistique et achats.

Dans le cadre d'un projet scolaire, ils se sont rapprochés de l'association Un Enfant par la main, qui œuvre pour améliorer le quotidien des enfants partout dans le monde. « Dès le début, nous souhaitons faire un projet humanitaire en rapport avec l'éducation des enfants », affirme Vincent.

Pour les enfants d'Haïti

Ils se lancent dans la prospection d'associations, dans toute la France. « On en a contacté une vingtaine, se souvient l'étudiant, avant de choisir Un Enfant par la main. Elle porte exactement les actions que l'on souhaitait soutenir et est présente dans beaucoup de pays en difficulté sur le thème de l'éducation. »

Après discussion avec l'association, les étudiants s'orientent vers un projet à destination des élèves d'Haïti. Pour améliorer les conditions d'apprentissage, ils cherchent à collecter des fonds pour acheter des kits scolaires composés de crayons, cahiers, sacs, etc.

« On aurait préféré récupérer des fournitures scolaires plutôt que de



Victor Gilbert, Mathéo Hureaux, Vincent Nogues et Baptiste Thomas étudiants au Fim CCI Normandie, à Saint-Lô, ont lancé une collecte de fonds à destination des enfants d'Haïti.

l'argent », reconnaît Vincent. Mais avec le coût du transport en containers, « ce n'est économiquement pas viable. On dépenserait autant que le prix des kits pour les acheminer sur place ».

Une cagnotte est en ligne sur le site internet, helloasso.fr, « Collecte IAE

de Caen ». « Elle est ouverte durant un an, précise Vincent. Et on réfléchit encore à l'organisation d'événements en ville. » Un tournoi de football, par exemple, une vente de crêpes ou un loto. Covid oblige, les quatre étudiants n'ont pas d'autre choix que de se montrer prudents sur la

mise en place d'animations. Mais grâce à la cagnotte en ligne, la solidarité s'organise aussi en distanciel.

Maëlle DENIS.

Renseignements : courriel à mission-humanitaireiaecaen@gmail.com

Saint-Lô en bref

Les associations peuvent encore adhérer à l'OVA



Les locaux de l'Office de la vie associative (OVA) de Saint-Lô sont situés à l'arrière de la mairie.

« Fédérer les associations du territoire. » C'est l'une des missions de l'Office de la vie associative (OVA) de Saint-Lô, qui vient de lancer son appel à cotisation pour 2022. Elle « s'efforce, chaque année, d'apporter des services », à ses associations adhérentes.

L'adhésion donne accès à un encart dans l'annuaire des associations, qui sort à chaque rentrée scolaire en 4 500 exemplaires ; à la participation à la rentrée des Clubs & des

Associations (le 3 septembre cette année) ; au prêt de matériel et d'une salle de réunion ; aux formations de l'office ; à un soutien à la communication, etc. La cotisation est de 20 € par an.

Office de la vie associative (OVA), square de l'Hôtel-de-Ville. Contact : tél. : David Deshayes, vice-président, tél. 06 72 28 11 57 ; courriel, contact@ova-saintlo.fr ; site Internet, ova-saintlo.fr

Le cabinet Faudais retenu pour une émission de TF1

Yohann Lemoine, responsable des ventes du cabinet Faudais à Saint-Lô, a fait savoir dans un communiqué que le cabinet avait été choisi par les chaînes de télévision TMC et MY TF1 « pour sélectionner des biens qui seront à vendre dans la nouvelle émission Proprio à tout prix », animée par Bruno Waitzmann et Stéphanie Valton.

Le cabinet a proposé une sélection composée d'une dizaine de biens sur le territoire du centre Manche et de l'ouest du Calvados. « D'ici quelques jours, nous aurons le retour du casting du comité de rédaction de TF1, qui sélectionnera deux biens qui passeront à l'émission du 14 février. Le tournage aura lieu mardi 18 janvier. » Cette nouvelle émission de vente immobilière passe tous les lundis à partir de 7 h, depuis le 3 janvier.

Proprio à tout prix est le nouveau rendez-vous hebdomadaire sur TMC



Le cabinet Faudais joue la carte des nouveaux animateurs Bruno Waitzmann et Stéphanie Valton sur TMC-MY TF1, dans une émission de vente immobilière.

qui rend l'immobilier accessible à tous, puisque le téléspectateur peut acheter directement les biens présentés en exclusivité dans l'émission.

Une rue et des jardins de nouveau sous l'eau

Marigny-le-Lozon — En cas de forte pluie, un ruisseau en partie canalisé déborde régulièrement et menace plusieurs maisons de la rue Philippe-Hérouard. Cela a encore été le cas, samedi.

Témoignage

La rue Philippe-Hérouard a eu les pieds dans l'eau, samedi. Accompagnées d'un fort coup de vent, des trombes d'eau se sont abattues en milieu d'après-midi dans la commune de Marigny. Des précipitations ont gonflé un ruisseau qui est soudainement sorti de son lit quelques centaines de mètres avant de se jeter dans le Lozon.

« Cela arrive assez régulièrement en cas de fortes pluies, notent les riverains Serge et Michèle Maroie, qui avaient garé une voiture en travers de la rue, pour éviter que quelqu'un ne fasse de l'aquaplaning et ne finisse dans un jardin. »

Ce samedi, plusieurs propriétés ont été inondées. « Une voisine avait même préparé des sacs car ça s'est joué à quelques centimètres, ajoute Serge Maroie dont un autre voisin voit, de temps à autre, sa cave inondée. »

En cause, un ruisseau qui traverse

quelques propriétés à découvert et qui a été busé sur les portions où il longe ou traverse la chaussée. « Soit cela a été mal dimensionné au départ, soit cela manque d'entretien et de maintenance », estime Serge Maroie, entre fatalisme et agacement.

Travaux ou entretien ?

Prévenue par ses administrés, l'adjointe au maire, Adèle Hommet, est aussitôt venue sur place. « Avec elle, on a réussi à déboucher des chambres de visite qui étaient obstruées par de la boue, des branchages, des objets divers. » La rue a ainsi été un peu désengorgée.

Le phénomène est récurrent. L'élue, qui était de permanence samedi, est familière des lieux. « Je passe par là pour rentrer chez moi. Concernant ces débordements, ça ne doit pas être dramatique, puisqu'on a réussi à résorber le problème à quelques-uns en quelques minutes. »

Adèle Hommet reconnaît que « les



La rue Philippe-Hérouard et plusieurs jardins ont été recouverts d'eau, samedi, à Marigny-le-Lozon.

crainites sont légitimes car cela a été très violent, très soudain. Elle assure que la municipalité va y regarder de plus près. Faut-il des travaux importants, ou un entretien plus régulier

suffira-t-il ? Les services techniques sont au courant et on va garder un œil attentif sur ce secteur ».

Sébastien BRÉTEAU.

Carnet

Naissances

Inès Olivier, Quettreville-sur-Sienne ; Wilo Legoupil, Valdallière ; Gabriel Pétron, Cametours ; Rosalie Delattre, Coutances ; Eli Josse, Blainville-sur-Mer ; Marin Langlois, Coutances ; Romy Tardif, Montmartin-sur-Mer ; William Moëlo, Lingreville ; Louison Coulon, Gouvets.

Décès

Dense Gazillot, Agon-Coutainville, 93 ans, Agon-Coutainville ; Séverine Hamon, 46 ans, Saint-Lô ; Marie Charrière, 75 ans, Saint-Germain-sur-Ay ; Michel Fontaine, 68 ans, La Chapelle-du-Fest, Pierre Louis, 88 ans, Coutances.

Mariage

Aboubacar Conte, Saint-Lô et Agar Adjaratou Thiam, Saint-Lô.

Cinéma à Saint-Lô

Saint-Lô - Cinémoviking,

Esplanade Jean-Gremillon (mitoyen Gare)

355 : 14 h, 18 h 15, 20 h 40.

Clifford : 18 h 20.

En attendant Bojangles : 14 h 10, 16 h 35, 20 h 45.

Encanto, la fantastique famille madrigal : 18 h 15.

L'événement : 20 h 20.

La panthère des neiges : 16 h 35.

Le test : 16 h 30, 19 h.

Les Bodin's en Thaïlande : 14 h,

16 h 05, 20 h 40.

Les Tuche 4 : 14 h, 18 h 50, 20 h 50.

Licorice pizza : 18 h 10 ; VO : 14 h.

Matrix resurrections : 16 h.

Mes très chers enfants : 14 h 20, 16 h 20, 20 h 20.

Mystère : 16 h 25.

Spider-Man : No Way Home :

14 h 40, 17 h 35, 20 h 30.

The King's Man : première mission :

14 h, 18 h 25, 21 h.

Tous en scène 2 : 18 h 10, 20 h 25.

Rémilly-les-Marais (Rémilly-sur-Lozon)

Arbres : toitures... Une mini-tornade a fait des dégâts



Des arbres à terre et des branches arrachées témoignent de la force du vent qui a sévi sur une bande de 300 m de large, samedi.

Faits divers

Samedi, vers 16 h, des trombes d'eau sont tombées dans le village de Rémilly-sur-Lozon, avec par endroits jusqu'à 5 cm relevés. Des précipitations inhabituelles accompagnées d'une mini-tornade soudaine, survenue sur une bande large de 300 m, passée au-dessus de l'exploitation d'Antoine Tourainne et du domicile du député Philippe Gosselin.

« Une douzaine d'arbres ont été arrachés, des toitures très endom-

magées, comme celle d'une tour du XV^e siècle avec sa girouette tordue et partout des branches tombées à terre », raconte le député, surpris de la violence du phénomène.

Et pas que, car une bonne partie du village est restée sans électricité jusqu'au lendemain, à 13 h. « Une habitante sous oxygène a heureusement été épargnée tout ce temps, grâce à sa bouteille de secours et pendant cet épisode, la température des habitations n'a pas dépassé 14 ou 15 degrés », témoigne le voisinage.

Faits divers

Une femme blessée dans un accident à Saint-Lô

Hier, vers 16 h 30, une femme de 42 ans a été blessée dans un accident entre deux voitures, survenu

avenue de Briovère, à Saint-Lô. Elle a été transportée au centre hospitalier.

Gouvets

Un accident entre un utilitaire et un poids lourd sur l'A84

Faits divers

Hier, un accident est survenu vers 17 h 20, sur l'A84, à hauteur de Gouvets, entre un véhicule utilitaire et un poids lourd.

Un homme de 38 ans, conducteur de l'utilitaire, a été blessé et transporté au centre hospitalier de Saint-Lô. La conductrice du poids lourd, une femme de 52 ans, indemne, a été laissée sur place.

La Barre-de-Semilly

Le recensement a débuté dans la commune

Les opérations de recensement sont assurées par Élodie et Arnaud Pommier, agents recenseurs pour la commune.

Formés par un professionnel de l'Insee, ils parcourent les rues pour repérer les habitations depuis vendredi et jusqu'au 14 janvier. À partir du 20 janvier, ils distribueront le courrier précisant les conditions du recensement : les habitants sont obligés de répondre et sont invités à le faire par internet.

Le recensement est un devoir civique, toutes les données recueillies sont confidentielles. La troisième étape sera la relance : avertis par SMS des réponses données par Internet, ils solliciteront à nouveau les personnes n'ayant pas répondu ou fourniront un document papier à celles qui seront dans l'incapacité de le faire par internet.

Un rendez-vous sera fixé pour qu'ils puissent récupérer le document. Les agents recenseurs ne pénétreront pas dans les logements du fait du contexte sanitaire actuel. « Mais si



Élodie et Arnaud Pommier, agents recenseurs, espèrent faire leurs démarches à pied si le temps le permet.

des personnes sont dans la difficulté par rapport au remplissage, nous donnerons des conseils sur le pas de la porte », ajoutent Arnaud et Élodie Pommier.

L'opération est coordonnée par Sonia Leprovost, secrétaire de mairie.